

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

**Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.**

PROBLEMAS PARA LA INICIATIVA PARA ARMONIZAR LA LEGISLACIÓN EN LA ZONA DEL NAFTA



CONTENIDO:

Problemas para la
iniciativa para
armonizar la legislación
en la zona del NAFTA 1

Dimite el Secretario de
Agricultura
estadounidense 2

Durante la cumbre de los tres Presidentes de los países integrantes del Acuerdo de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA, en sus siglas en inglés) celebrada a finales del pasado mes de agosto, los presidentes de México y de los EEUU, y el Primer Ministro canadiense reafirmaron la voluntad de avanzar en un proceso de armonización normativa que permita al NAFTA seguir contribuyendo al incremento del comercio entre los tres países de Norteamérica.

Hasta el momento, el acuerdo NAFTA ha sido un éxito en cuanto al incremento de los intercambios, factor que se considera fundamental para las economías de los tres países y para la mejora de la competitividad del conjunto de la zona NAFTA al nivel mundial.

Sin embargo, se han notado las limitaciones de un acuerdo que consiste en una simple rebaja de las barreras comerciales. La integración que ya existe entre las industrias de los tres países, y que es particularmente relevante en el caso de algunas industrias agroalimentarias, como es el caso de la carne de vacuno, se ve seriamente limitada por unas normas técnicas y sanitarias dispares en los tres países.

Un elemento adicional que ha venido a agravar la situación, ha sido el incremento de los controles

y de las exigencias documentales en las aduanas estadounidenses como consecuencia de normas derivadas de la reacción a los atentados del 11 de septiembre de 2000, tales como la Ley de Bioterrorismo. El paso de las mercancías por las fronteras, lejos de agilizarse, se está dificultando cada vez más, y existe gran preocupación por las consecuencias económicas que ello conlleva.

Para conseguir revertir esta situación, en una anterior cumbre celebrada en Texas en 2005, los tres países del NAFTA acordaron poner en marcha una iniciativa de dos años de duración denominada "Asociación en la Seguridad y la Prosperidad" (Security and Prosperity Partnership, o SPP), que tendría que diagnosticar y suprimir las principales trabas, de tipo normativo o de cualquier índole, a los flujos comerciales entre los tres países. En otra iniciativa en la misma línea, en la cumbre celebrada en marzo de 2006 en Cancún, México, los tres países pusieron en marcha la creación del Consejo de Competitividad de Norteamérica, con representación del sector privado, que asesoraría a los gobiernos con el mismo objetivo.

Sin embargo, hasta ahora los resultados de estas iniciativas han sido muy escasos, e incluso se

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

NAFTA (viene de pág 1)

cuentan algunos fracasos significativos, como el de las negociaciones entre Canadá y los EEUU para diseñar un sistema de preinspección de mercancías en origen y hacer más fluido el paso por las fronteras, que se rompieron a principios del presente año (cada día, 18.000 camiones cruzan las fronteras entre los EEUU y Canadá).

Por otra parte, cada vez es más evidente la oposición de determinados grupos económicos, sociales y políticos a estas iniciativas. Grupos de defensa del medio ambiente, sindicatos, y políticos de ambos lados del espectro parlamentario, se han declarado frontalmente contrarios a cualquier tipo de armonización dentro de NAFTA. Como ejemplo, recientemente, dos miembros de la Cámara de Representantes –uno republicano y el otro demócrata- lograron que se aprobara una enmienda a la Ley de Presupuestos en el ámbito del transporte para eliminar la financiación a la iniciativa SPP, aunque este recorte no prosperó finalmente en el Senado.

DIMITE EL SECRETARIO DE AGRICULTURA ESTADOUNIDENSE

El Secretario de Agricultura, Mike Johanns, presentó el pasado 19 de septiembre su dimisión al Presidente

Bush, para embarcarse en la carrera por la vacante que deja en el Senado el republicano Chuck Hagel, del estado de Nebraska. Hasta su nombramiento como Secretario de Agricultura hace poco menos de tres años, Johanns era el gobernador de Nebraska.

Los rumores sobre esta posible decisión del Secretario han venido circulando por Washington desde hace varias semanas. En su carta de dimisión, Johanns aprovecha para enumerar al Presidente buena parte de los logros de su Presidencia en materia de Agricultura –lo que es lo mismo que ensalzar la propia gestión-. Señala que la agricultura estadounidense se encuentra en uno de los mejores momentos de su historia, con los índices más bajos de endeudamiento de los agricultores, con una renta neta de los agricultores que se estima alcanzará en 2007 un récord de 86.000 millones de dólares, y con un récord de exportaciones que se espera alcancen en 2007 los 79.000 millones de dólares. Recuerda también que la renta media de los agricultores estadounidenses se encuentra ahora en la cifra de 81.500 dólares, lo que supone 20.000 dólares más que la renta media de los hogares norteamericanos.

Johanns tiene por delante más de un año (las elecciones serán en noviembre de 2009) para competir en una dura carrera en la que tendrá que ganar primero la nominación del partido republicano, para después enfrentarse al candidato que nominen los demócratas.

Acerca de la sucesión nada ha trascendido, aunque en estos momentos comienzan a circular las conjeturas propias de estos casos. De momento, el Presidente ha nombrado a Chuck Conner, que hasta ahora era el Vicesecretario, como Secretario en funciones. Precisamente el nombre del propio Conner es uno de los que más suenan en la sucesión. El Secretario saliente dedica una parte de su carta de dimisión a lanzar elogios a Chuck Conner y a explicar que el Departamento queda, al menos temporalmente, muy bien en sus manos.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org